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“Adequamos o Universidade Gratuita, 
modifi cando alguns pontos desde quando ini-
ciamos o programa”

Um dos maiores projetos de campanha do governador 
Jorginho Mello (PL), lançado em agosto de 2023, o pro-
grama Universidade Gratuita, acaba de entrar em uma nova 
fase, a de inscrição dos estudantes no projeto. Contudo, ain-
da há discussões sobre os detalhes do programa e já é sabido 
que ele precisará passar por novas mudanças. 

Fique atento!!

Alguns sinais e sintomas po-
dem estar presentes em mais 

de uma doença.

29ª Sala Lilás é inaugurada em Jaraguá do Sul
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Incrível
Assisti três vezes uma sessão pra 

ter certeza de ter ouvido, fi nalmente, um 
nobre fazendo uma indicação para que 
sejam sinalizados os pontos turísticos 
de nossa cidade. E não é que aconteceu, 
mesmo? Se a prefeitura vai sinalizar, ou 
não, é outro papo. Particularmente, eu 
duvido.

Incrível II
Ouvir que será tentado obter verba 

da Defesa Civil Estadual ou Nacional 
para bancar os reparos na Praça dos Imi-
grantes, foi demais. Inacreditável. Nada 
como um ano de eleições “acirradas”.

Tava bom demais
Peninha eu fi quei da Ponte do Tra-

balhador, massssssss, quem sabe ainda 
acontece mais algum milagre eleitoral.

Já que não tem tú
Tanto reclamaram da falta de divul-

gação de informações para a população, 
que os nobres resolveram suprir esta 
lacuna. Descobriram, inclusive, que o 
tema “maruim” não é apenas local e que 
está quase virando situação de calamida-
de pública.

Incrível III
Creio que alguém deve ter borrifa-

do algo no Plenário. Um nobre “teve a 
ideia inédita” de sugerir que a tubulação 
de água seja retirada do meio das vias 
e colocada nas calçadas, quando da pa-
vimentação da rua. Nesse momento eu 
quase fui dormir, satisfeito.

Curiosidade
Não entendi quando um nobre para-

benizou os servidores da prefeitura por 
um determinado trabalho bem-feito. Fa-

zer o serviço, qualquer que seja, bem-
-feito não é dever ? Vou pesquisar.

Incêndio no parquinho
Tomei um susto, e quase caí da ca-

deira quando ouvi o “nobre aparte” ris-
cando um fósforo, por causa das diver-
gências sobre a “Casa das Irmãs”. Eu 
devia ter ido dormir.

Reprise
Sei que já falei isso, mas vou repe-

tir. A instalação do Procon em nossa ci-
dade não trará os resultados que são es-
perados. Além de gerar despesas, como 
se ouviu, com a contratação do pessoal 
que irá ocupar cargos no órgão.

Por falar em Procon
A conta está chegando. Devagari-

nho pra não assustar. Em breve, mais 
um capítulo de “Ônus x Bônus”, estre-
lando “Eu Avisei”.

É Orgulho que se fala?
Ver a estrutura do Teresa Ramos 

ser apresentada e surpreender o monte 
de gente que surpreendeu, confesso que 
me deixou com orgulho. Um detalhe, 
trabalho feito silenciosamente.

O triste da história
Foi saber que cursos técnicos dei-

xaram de acontecer por falta de interes-
sados. 

Será?
Do mesmo modo que se diz “tem 

tanto buraco na rua X, e outros espe-
rando sua vez pra entrar”, pode-se di-
zer dos buracos da rua Vidal Ramos, ao 
inverso, “a rua Vidal Ramos está cheia 
de buracos fazendo fi la pra esperar abrir 
vaga para estudar”. Ou pescar algum 
carro inadvertido que estacione despre-
ocupado.

Mudando de assunto
Ando impressionado com a banali-

zação do signifi cado de “família”. Hoje, 
qualquer grupelho se auto intitula de 
família, do mesmo modo que qualquer 
pessoa é titulada de “guerreiro”, outro 

termo que foi banalizado.

Nem comento
Não vou mais perder meu tempo fa-

lando do peso morto que precisa ser ba-
bado e carregado pelos nobres; nem das 
constantes quebras de protocolo, ou dos 
elogios às inutilidades, enfi m, mais uma 
vez aplicamos o bom e velho “boizinho 
branco anda com boizinho branco, boi-
zinho preto, com boizinho preto”. 

Que susto
Outro dia, andando distraidamen-

te pela nossa cidade, me assustei ao 
ver um equipamento que nem lembra-
va mais que existia, a Bob Cat. Siiiii-
mmmmmm, ela ainda existe e funciona

Verdade seja dita
Ano eleitoral vem sempre repleto 

de novidades, ou surpresas, né Bob Cat?

Por falar em eleições
Estão mexendo no alfabeto e redu-

zindo o jogo das letrinhas ou, se prefe-
rirem, aquela lista que já teve diversos 
candidatos, fi cou bastante reduzida. 
Mas a maioria dos nomes apenas trocou 
de fi la. Saiu da fi la do “to dentro”, disse 
um simples “fui”, e correu pra fi la do 
“#tamojunto”.

Por falar em eleições II
Minha curiosidade é com algumas 

porções de água e de azeite planejan-
do a mistura impossível. Dizem alguns 
“espessialistas” políticos que estas mis-
turas visam, apenas, o bem comum. Só 
não entendi se é o bem comum dos can-
didatos ou da população.

Ainda as Eleições 2024
“Vai dar certo. Aliás, já deu certo.”. 

A negociação está muito acima do que 
supõe a nossa vã expectativa. Este é um 
dos motivos que me faz odiar tapetes, 
pelo simples fato de serem ótimos ape-
nas para provocar tropeços, ou alguém 
puxá-los de sob nossos pés, por exem-
plo.

De direito ou de fato
Com as férias do prefeito, o presi-

dente da Câmara deve assumir o coman-
do da prefeitura. Será uma boa oportuni-
dade de conhecer mais de perto o outro 
lado do balcão. Mesmo que não saiba 
onde está a caneta. A mesma caneta que 
o presidente insiste em anunciar que não 
precisa pois não assinará qualquer do-
cumento ou pedaço de papel.

De direito ou de fato II
Dizem os fofoqueirinhos de plantão 

que o prefeito interino não terá trégua 
pois, aquele que se intitula prefeito de 
fato, já está escolhendo onde irá acam-
par. Ele pretende ser um maruinzão na 
vida do prefeito interino. Que fase.

A fase anda estranha
Um leitor do JDC me enviou uma 

postagem da prefeitura, pedindo que eu 
divulgasse entre meus grupos de infor-
mação. Confesso que não entendi. 

Briga de egos
Começo esclarecendo que ego não 

é o marido da égua, aquele é o cavalo. 
Voltando ao assunto, só queria registrar 
que estou impressionado com a quanti-
dade de egos infl ados que estão por aí. É 
muita gente andando de nariz empinado 
e cara de “tô sabendo”.

O Puxadinho
Prestem muita atenção. Não con-

fundam um puxadinho com o prédio 
público ofi cial. Uma coisa, é uma coisa. 
Outra coisa é outra coisa. Mesmo que 
seja um puxadinho.

As voltas que o mundo dá
Quem poderia imaginar que, um 

dia, água e óleo poderiam se misturar. 
Hoje sabemos que é mais fácil do que 
parecia, basta trocar seus rótulos, se é 
que me entendem.

Ainda tô surprêso
Gente, a Bob Cat tá viva. Tá sim, eu 

a ví fazendo varrição na Getúlio Vargas. 
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Espaço do Empreendimento

Reunião diretoria ACIAC
Dentre outros assuntos tratados, 

também foi defi nida a data da cerimô-
nia de posse

Nesta terça-feira(19), ocorreu a 
primeira reunião da nova diretoria da 
ACIAC – Associação Empresarial de 
Corupá, mandato março/2024 a feve-
reiro/2026, realizada  na empresa Trada 
Portas e Rodapés

A reunião contou com a presença 
de todos os convidados para ocupar os 
cargos de diretoria nesta gestão, além da 
diretoria executiva.

No primeiro momento todos os par-
ticipantes realizaram uma auto apresen-
tação para criar sintonia e sinergia. Em 
seguida o diretor de patrimônio Rodrigo 
Vitória explanou sobre os andamentos 
das obras de reforma e ampliação da 
sede da ACIAC, além dos detalhes téc-
nicos também foi atualizado a questão 
fi nanceira.

Também fi cou defi nido na reunião 
que a cerimônia de posse da nova dire-
toria será dia 07 de maio, as 19h:30min 
nas dependências do Restaurante Semi-
nário. Em breve serão divulgados mais 
detalhes. 

Para concluir a reunião o presidente 
eleito Guido Giancarlo Müller apresen-
tou algumas ações para o ano de 2024, 
destacando a conclusão das obras na 
sede da ACIAC e o incentivo na criação 
de um Conselho Consultivo de Admi-
nistração (Voluntário) junto à Prefeitura 
Municipal, lembrando que todos podem 
contribuir com ideias para melhorar o 
andamento das atividades da ACIAC e 
comunidade em geral.

Após o encerramento da reunião 
ocorreu uma visita pelo parque fabril da 
empresa Trada conduzida por seu pro-
prietário, Fabiano Baumann.

A ACIAC agradece a empresa Tra-
da pela recepção e disponibilidade do 
espaço.

UniSENAI realiza aula 
magna de MBI em Mobi-
lidade Elétrica e Energias 

Renováveis
O diretor de e-Mobility da Weg, 

Valter Luiz Knihs, e o diretor-geral do 
SENAI Nacional, Gustavo Leal, são 
dois dos confi rmados para a aula magna 
da pós-graduação Lato Sensu Masters 
in Business Innovation (MBI) em Mo-
bilidade Elétrica e Energias Renováveis, 
do UniSENAI, na próxima terça (26). 
O evento será realizado das 19h às 21 
horas, presencialmente, na Academia 
FIESC de Negócios, e transmitido pelo 
canal do UniSENAI Digital no Youtube.

Knihs, que é curador e professor do 
MBI, fará a palestra central, com o tema 
“Os desafi os e possibilidades com a mo-
bilidade elétrica”. O executivo é sócio-
-fundador e membro do conselho diretor 
da Associação Brasileira do Veículo Elé-
trico (ABVE). Também integra o Conse-
lho Superior do Sindipeças.

Além de Knihs e Leal, está prevista 
a participação de Cláudio Sahad (do Sin-
dipeças), Igor Calvet (Anfavea), Mario 
Cezar de Aguiar (presidente da FIESC) e 
Fabrizio Machado Pereira (diretor regio-
nal do SENAI e reitor do UniSENAI).

Com 90 vagas, o MBI será minis-
trado de forma 100% EAD, pelo Uni-
SENAI Jaraguá do Sul, com 4 imersões 
presenciais optativas.

Nucleados e gestores se 
encontram para um café

O Núcleo de Segurança e Saúde no 
Trabalho ACIJS realiza em 21 de março 
(quinta-feira), um Café com Gestores 
para reunir os nucleados e suas lideran-
ças para um bate-papo e palestra no CE-
JAS, a partir das 8h. A ação é exclusiva 
para nucleados.

A psicóloga e coach Marcela Feli-
ppi Ribeiro participa do encontro para 
falar sobre “O papel do gestor frente a 
segurança com sua equipe”. Contamos 
com a presença de todos os nucleados.

Inscrições encerradas

Jaraguá do Sul tem novo 
recorde no tempo de 

abertura de empresas
Jaraguá do Sul, referência em vá-

rias áreas como Economia, Qualidade 
de Vida, Educação, Saúde, Tecnologia, 
entre outras, também se destaca no pro-
cesso de abertura de empresas na cida-
de. Segundo dados da Secretaria de De-
senvolvimento Econômico e Inovação, 
o Município reduziu o tempo médio de 

abertura de novas empresas (TMAE) 
para 11 horas, recorde estabelecido no 
primeiro bimestre deste ano. 

De acordo com o secretário muni-
cipal de Desenvolvimento Econômico e 
Inovação, Thiago Sarmanho, esse indi-
cador simboliza os esforços das equipes 
do grupo de trabalho Pró-Empresas, que 
congrega várias secretarias municipais, 
e da Diretoria de Tecnologia de Infor-
mação (TI) da própria Prefeitura. “Ao 
todo registramos 5774 novos CNPJs no 
Município em 2023.

O gerente de Gestão de Progra-
mas da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, Ricardo Amadio, preside 
o grupo Pró-Empresa. Ele afi rma que o 
Grupo Pró Empresa demorou um pouco 
mais para criar as regras de negócio, mas 
agora elas estão prontas. No entanto, re-
conhece que ainda há muito trabalho a 
ser feito para deixar a automatização dos 
processos ainda mais ágeis". 

Lei da Liberdade Econômica 
A agilidade jaraguaense neste tipo 

de processo também é fruto da Lei 
Complementar Municipal Nº 251/2019 
institui a classifi cação de atividades 
econômicas de baixo risco no Municí-
pio, regulamentando a Lei Federal da 
Liberdade Econômica. “Com base nesta 
Lei foi possível classifi car mais de 400 
atividades como de baixo risco, isentan-
do tais empresas da obtenção de alvará, 
apenas sendo necessário de um simples 
cadastro tributário; Apesar de represen-
tar 30% da quantidade total de CNAE´s, 
eles representam quase 80% dos pedidos 
de viabilidade e a resposta da viabilida-
de para estes é praticamente imediata, 
completa Ricardo Amadio.

Para o secretário Thiago Sarmanho, 
a ação que vem sendo feita pelo grupo 
Pró-Empresas em conjunto com a TI 
deve evoluir ainda mais este ano. “Eu 
vejo quase um trabalho científi co que 
eles estão fazendo aqui. Uma ação de 
análise do que é possível otimizar em re-
lação a viabilidade de empreendimento, 
transformando Jaraguá do Sul num am-
biente de negócios atraente para quem 
quiser investir em nosso Município.”

Fonte: AsCom Prefeitura de Jara-
guá do Sul



4 ::   www.jornaldecorupa.com.br | Sexta-feira | 22 de março de 2024 JDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDC

DESTAQUES da SEMANA
CEO da Duas Rodas, Leonardo 
Fausto Zipf, receberá Ordem do 

Mérito da CNI
O empresário catarinense Leonardo 

Fausto Zipf, presidente do Grupo Duas 
Rodas Industrial, de Jaraguá do Sul, 
será agraciado com a Ordem do Mérito 
Industrial da CNI. Ele será o 33º indus-
trial catarinense a receber a maior con-
decoração da indústria brasileira, criada 
em 1958. A Ordem do Mérito Industrial 
CNI é concedida a personalidades e 
instituições que contribuem signifi ca-
tivamente para o desenvolvimento da 
indústria brasileira. "Esta homenagem é 
o reconhecimento da indústria brasilei-
ra à trajetória de um líder que conduziu 
o processo de internacionalização da 
empresa e a posicionou no topo do mer-
cado latino-americano de ingredientes 
para alimentos”, afi rma o presidente da 
FIESC, Mario Cezar de Aguiar.

A expansão também ocorreu em 
território nacional, com a implantação 
de unidades fabris na cidade sergipa-
na de Estância, e com a aquisição, em 
2015, da Mix Indústria de Produtos Ali-
mentícios Ltda, em São Bernardo do 
Campo-SP.

Grupo Malwee anuncia primeira 
CEO mulher e de fora da família 

Weege
Gabriela Rizzo chega à presidência 

do Grupo Malwee com dois marcos: 
é a primeira mulher no cargo desde a 
fundação da companhia, em 1968, as-
sim como a primeira CEO que não faz 
parte da família Weege. Apesar de ou-
tro sobrenome, ela também tem a moda 
nas veias. “Sou estilista e tenho a moda 
como parte da minha vida desde que 
nasci. Meu avô fundou uma tecelagem 
e confecção e eu, como neta mais ve-
lha, vivia dentro da fábrica têxtil”, dis-
se em entrevista exclusiva à EXAME, 
a primeira à imprensa desde assumiu o 
cargo.

Na posição de CEO desde agosto, 
o Grupo Malwee não é exatamente uma 
novidade para Rizzo, que desde 2021 
ocupava uma cadeira no conselho de 
administração. “No conselho tinha res-
ponsabilidade pelo comitê de marca e 
produto. Assumir a presidência é, então, 
parte de um relacionamento que cons-
truímos nos últimos anos. Meu papel 
agora é continuar com o processo reali-
zado pela família”, diz.

Com a mudança, Guilherme We-
ege, CEO nos últimos 16 anos, segue 
para a presidência do conselho de ad-
ministração. “O Guilherme é da segun-
da geração de liderança da companhia, 
hoje com 55 anos. Há algum tempo ele 
estava construindo este processo de 
transição para que tudo ocorresse do 
melhor modo possível”, diz Rizzo.

100 dias de governo Milei: como 

vai a experiência libertária na 
Argentina?

Nos primeiros cem dias, governo 
cortou despesas e conseguiu recompor 
reservas internacionais. Também sofreu 
derrotas duras no Congresso, mas man-
tém popularidade entre os eleitores.

Javier Milei completou nesta se-
gunda-feira (18) cem dias na presidên-
cia da Argentina. Nesse período, ele 
usou as redes sociais de forma frenética 
e fez um forte ajuste fi scal com corte de 
despesas. Seu estilo confrontador e a 
altíssima infl ação, em parte herdada do 
governo anterior, tornaram mais tenso o 
clima político e social no país.

Ao mesmo tempo, o novo presi-
dente reconstruiu as reservas argenti-
nas e alcançou um superávit fi scal sem 
precedentes. O principal lema dos cem 
primeiros dias foi "no hay plata" (não 
há grana), justifi cativa para o corte de 
gastos e a restrição de subsídios para ti-
rar as contas públicas do vermelho.

73% dos jovens fora da escola 
querem concluir estudos, mostra 

pesquisa 
Jovens que abandonaram as salas 

de aula querem retomar os estudos na 
busca de melhores oportunidades no 
mercado de trabalho. Isto é o que mos-
tra a pesquisa Juventudes Fora da Es-
cola, do Itaú Educação e Trabalho e da 
Fundação Roberto Marinho, divulgada 
no dia 11 de março. O levantamento ou-
viu 1,6 mil jovens entre 15 e 29 anos em 
todo o país e 73% deles disseram que 
pretendem concluir a educação básica. 

Entre as principais razões para 
terminar o ensino, os jovens apontam 
a perspectiva de melhora da condição 
profi ssional, seja para ter um emprego 
melhor (37%) ou arrumar um emprego 
(15%), seguida pelo desejo de cursar 
uma faculdade (28%).  

Um modelo exclusivo, desenvol-
vido pelo SESI, tem facilitado o acesso 
e a conclusão da educação básica para 
jovens e adultos: 80% das aulas são rea-
lizadas a distância. “Certifi camos os co-
nhecimentos adquiridos pelo estudante 
durante a sua vida profi ssional, reduzin-
do signifi cativamente as taxas de eva-
são no modelo que desenvolvemos”, 
explica o gerente de educação básica do 
SESI, Thiago Korb. Em 2023, a entida-
de atendeu 12,9 mil jovens e adultos em 
cursos de educação básica em Santa Ca-
tarina. Outro dado relevante da pesqui-
sa é que 77% dos jovens que deixaram 
a escola e pretendem concluir o ensino 
médio têm interesse no ensino técnico. 
No SESI, por exemplo, o ensino para 
jovens e adultos proporciona, além da 
formação básica, também a qualifi ca-
ção profi ssional com cursos do SENAI, 
conferindo dupla certifi cação ao fi nal 
da formação. Por isso, o programa é 
chamado de EJA Profi ssionalizante.
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Espaço SAÚDE

Já salvou uma vida, hoje? 
Entre em contato e agende a sua do-

ação salvando vidas. 
https://salvovidas.com/doacao-de-

-sangue-no-hemosc-jaragua-do-sul-sc/

Quando foi a última vez que você 
fez um check-up de rotina?

O cuidado com a saúde precisa ser 
contínuo e preventivo.

Conheça nossos pacotes personali-
zados femininos e masculinos.

Cuidar da sua saúde é fácil e acessí-
vel. Cuide-se.

Pode contar com a gente.

Fique atento!!
Alguns sinais e sintomas podem es-

tar presentes em mais de uma doença. 
Saber identifi cá-los, é importante. 

E lembre-se: a automedicação 

NÃO é indicada.

Em caso de sintomas persistentes 
ou graves, procure atendimento médico.

Dia 21 de março é o Dia Interna-
cional da Síndrome de Down, e gosta-
ríamos de aproveitar essa oportunidade 
para celebrar a diversidade, estimulando 
também a inclusão de todas as pessoas, 
independentemente de suas diferenças. 

Falando um pouco sobre a Síndro-
me de Down, essa é uma condição ge-
nética natural decorrente da presença de 
um cromossomo 21 extra, totalizando 
três em vez dos dois habituais, conhe-
cida também como trissomia 21. Essa 
alteração causa características físicas 
distintas e alguns graus de defi ciência 
intelectual. 

Não à toa, ela nos ensina muito so-
bre a força, resiliência e o potencial ili-
mitado que reside em cada um de nós. 

Hoje, o Hospital São José reafi rma 
o seu compromisso com a igualdade, o 
respeito e o apoio contínuo àqueles que 
foram diagnosticados com a condição, 
bem como com suas famílias. 

Ao abraçar a diversidade, enrique-
cemos nossa comunidade e avançamos 
juntos. Por um mundo mais inclusivo e 
amoroso para todos, contem com o HSJ! 

SAMU de Santa Catari-
na atende mais de 67 mil 

ocorrências durante a 
estação verão

O verão terminou e com ele chegou 
ao fi m a operação do Governo Estação 
Verão, com ações e esforços conjuntos 
para otimizar os trabalhos do Estado du-
rante a temporada. O Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência (SAMU) tam-
bém participou da iniciativa e organizou 
suas equipes e trabalhos para atender de 
forma mais efi ciente e ágil os turistas e 
a população.

Entre os dias 16 de dezembro de 
2023 e 16 de março deste ano, o SAMU 
atendeu 67.864 ocorrências. A região 
que teve mais ocorrências foi a Grande 
Florianópolis, com 20.573; seguida pela 
Norte/Nordeste (Joinville), com 19.242; 
Sul (Criciúma), com 15.315; Foz do Rio 
Itajaí (Camboriú), com 12.734. Entre os 
principais casos clínicos estão os cardio-
vasculares e neurológicos.

Durante o verão, um dos destinos 
mais procurados pelos turistas foi o li-
toral catarinense, principalmente na da 
Foz do Rio Itajaí. Para reforçar o aten-
dimento na região, o SAMU de Itape-
ma trabalhou com mais uma Unidade 
de Suporte Avançado (USA). A equipe, 
composta por enfermeiro, condutor so-
corrista e médico, prestará o serviço até 

o fi nal de março de 2024. Além disso, a 
Central de Regulação de Urgências da 
macrorregião, passou a contar com mais 
um profi ssional médico em cada perío-
do, ou seja, com quatro médicos regula-
dores a mais.

Para expandir ainda mais a cober-
tura do SAMU no litoral, a Secretaria 
da Saúde inaugurou em dezembro, uma 
nova USA em Navegantes. O investi-
mento ampliou o atendimento na alta 
temporada com a contratação de 11 mé-
dicos, cinco enfermeiros e oito conduto-
res/socorristas.

“Seguimos de prontidão e à dis-
posição de toda população catarinen-
se e visitantes em nosso Estado. Estes 
números demonstram a importância do 
serviço de atendimento móvel de urgên-
cia para acesso aos serviços de saúde no 
tempo e local certo. Para isso, contamos 
com a auxílio do nosso núcleo de educa-
ção em urgência, redes sociais da Secre-
taria de Estado da Saúde e do Governo 
do Estado, pois estamos cada dia mais 
próximos da população catarinense, am-
pliando a oferta de serviços através de 
novas ambulâncias, motolâncias e incre-
mento de médicos reguladores junto às 
Centrais, pelo número de telefone 192”, 
ressalta Marcos Antonio Fonseca, Supe-
rintendente Urgência e Emergência.

Todo o litoral catarinense conta 
com aproximadamente 71 equipes, entre 
Unidades de Suporte Básico (USB) e de 
Suporte Avançado (USA). Os profi ssio-
nais atuam com viaturas, ambulâncias, 
motolâncias e aeronaves para salvar vi-
das e dar assistência necessária aos aten-
dimentos de urgência e emergência.

Fonte: AsCom SES
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P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

Espectadores ou Observadores?
 Olá amados por Jesus Cristo. Quero agradecer os e-mails recebidos 
pelas mensagens da última semana. É uma alegria compartilhar com vocês 
mensagens e pensamentos. Vamos abrir nossa Bíblia no livro de Números 
13.1s. 

 Observe como a Bíblia é rica em ilustrações que nos ajudam a supe-
rar momentos de grandes difi culdades na nossa vida. Uma delas é o relato 
bíblico que nos mostra quando os “espias” israelitas foram fazer uma son-
dagem (Observação) à terra de Canaã. Dez deles fi caram apavorados com o 
tamanho das pessoas. Quando fi zeram o relato tentavam persuadir a multi-
dão a desistir de entrar nesta terra, pois os gigantes eram muitos e enormes e 
que seria impossível vencê-los.  Mas graças a Deus que havia entre eles dois 
jovens: Josué e Calébe. Eles não focaram seus olhos simplesmente no que 
viram, mas no que o Senhor era capaz de fazer. Assim diante do que dizia a 
maioria: "Não podemos subir!". Josué e Calebe diziam: "Subamos e possua-
mos a terra, porque prevaleceremos contra ela.

 Quem de nós já não passou por situações aparentemente impossíveis? 
Enfrentar gigantes, que se apresentavam a nossa frente, ao nosso futuro, dan-
do a impressão de que se tratava de uma tarefa gigantesca, invencível? Eram 
difi culdades e mais difi culdades se manifestando em todas as áreas da vida. 
Quer na família, na vida social, profi ssional ou na vida espiritual. E diante 
destas situações resta apenas duas possibilidades de escolha: “ou nós enfren-
tamos e vencemos esses gigantes, ou eles nos devorarão".

 Amados, talvez eu esteja escrevendo para alguém que está cansado 
de observar e lutar. Mas meu conselho e também é a recomendação das Es-
crituras, para que você não desista. Que Você não desanime, pois há uma 
promessa de vitória também em nossa vida sobre todos os gigantes. Basta 
que vivamos, cada dia, debaixo da proteção, da orientação e condução do 
Senhor.

 Quem não se lembra do jovem pastorzinho de ovelhas chamado Davi. 
Ele enfrentou um enorme gigante. Será que nós já nos esquecemos que neste 
mesmo Deus que esteve com Davi, também quer se fazer presente em nossa 
vida. Ou nos esquecemos do que Jesus disse: "No mundo tereis afl ições, 
mas tende bom ânimo; eu venci o mundo". Deus não nos prometeu que não 
enfrentaríamos gigantes, mas ele prometeu que faria dele a nossa luta e que 
a sua graça nos acompanharia todos os dias da nossa vida: "A minha graça te 
basta!" Quem sabe não é de um encorajamento destes que você precisa hoje?

 Por isso amados, todas às vezes em que te encontrares com proble-
mas que parecem insolúveis, em que estiveres diante de montes que pareçam 
intransponíveis: O convite das escrituras é que você confi e um pouco mais 
em você, pois Deus é por nós. Confi e no Senhor o livramento e assim os 
gigantes serão derrotados. Tenha certeza desta verdade. Tome posse desta 
promessa e parta para mais um dia de bênçãos. 

Tenha ainda uma abençoada semana. 

Contando com a presença de di-
versas autoridades civis e policiais, 
foi inaugurada, na segunda-feira(18) 
um espaço localizado na Delegacia de 
Polícia de Comarca de Jaraguá do Sul 
(DPCo), destinado exclusivamente a 
atender mulheres em situação de vio-
lência.  a Sala Lilás, viabilizada através 
da parceria com diversas empresas e 
instituições.

A Sala Lilás oferece um atendi-
mento especializado e humanizado às 
mulheres que sofreram violência física 
e sexual, evitando que a vítima fi que 
exposta na delegacia. Contemplando o 
acolhimento e a garantia de segurança 
para a vítima, o espaço ainda possui 
uma brinquedoteca, área reservada para 
receber crianças que, em alguns casos, 
acompanham a mãe. A brinquedoteca 
possui jogos e brinquedos, trazendo 
conforto para a criança enquanto a mãe 
faz o seu relato à autoridade policial.

A Sala Lilás, inaugurada em Jara-
guá do Sul, representa a 29ª unidade do 
programa, que se junta a diversos pro-
jetos e programas, de diversas institui-
ções, voltados ao enfrentamento da vio-
lência contra a mulher. Neste universo 
temos o programa PC por Elas, as De-
legacias de Proteção à Criança, ao Ado-

29ª Sala Lilás é inaugurada em Jaraguá do Sul

lescente, à Mulher e Idoso (DPCAMI); 
A Mulher Tem Voz; Papo de Homem; 
a Ronda Maria da Penha, o Botão do 
Pânico da Polícia Militar, entre outros. 
Não podemos esquecer de mencionar 
o trabalho de orientação e apoio ofere-
cido, em sistema de plantão, pelas(os) 
advogadas(os) da 23ª Subseção da OAB 
de Jaraguá do Sul, às vítimas que procu-
ram atendimento na Sala Lilás.

Importante ressaltar que a Polícia 
Civil de Santa Catarina atende mulheres 
vítimas de violência doméstica 24 horas 
por dia por meio da Delegacia Virtual 
(pc.sc.gov.br), que pode ser acessada de 
qualquer lugar e a qualquer tempo. 

Na Delegacia Virtual, as vítimas 
podem fazer o Boletim de Ocorrência e, 
inclusive, pedir medidas protetivas que 
são imediatamente encaminhadas ao 
Poder Judiciário, uma ferramenta muito 
efi ciente e pioneira no país.
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Pelo Estado
Procon SC notifi ca Samae 
Após uma série de denúncias por cau-

sa da constante falta de água nos bairros 
da região Norte de Blumenau, o Procon 
SC, notifi cou a empresa para que ela pres-
te, dentro do prazo de 10 dias, os devidos 
esclarecimentos sobre as interrupções cons-
tantes do serviço e quais medidas estão sen-
do tomadas para sanar o problema.

Outra exigência feita pelo Procon Es-
tadual é para que os dias que houve inter-
rupção do serviço de abastecimento sejam 
descontados da conta de água dos morado-
res da região.

Ainda de acordo com a notifi cação 
entregue pelo órgão, caso o problema não 
seja solucionado no prazo de 48 horas, a 
Samae será obrigada a disponibilizar cami-
nhões pipa para atender a população, sob 
pena de multa diária de R$ 50 mil por dia 
de descumprimento. Salum solicitou, ainda, 
o faturamento bruto da Samae no Estado de 
Santa Catarina relativo aos últimos 12 me-
ses.

Em conversa com a coluna, o diretor 
Roberto Salum confi rmou que, após noti-
fi car a empresa, teve uma reunião com o 
diretor jurídico da Samae, Matheus Garbin, 
e pediu que eles tivessem mais sensibilida-
de com a população que precisa pagar uma 
conta por algo que simplesmente não che-
ga. Ou seja, além dos transtornos, ainda tem 
o prejuízo. Ele também deixou claro que a 
empresa, que atua na região há mais de 50 
anos, vem prestando um serviço falho não 
de hoje e, durante todos esses anos, os pre-
feitos tiveram conhecimento disto e nunca 
fi zeram nada. Ou seja, eles são, sim, corres-
ponsáveis pelo problema. 

Salum também se colocou à disposi-
ção para, dentro do que for possível, mediar 
essa conversação entre empresa e consumi-
dores, para que se chegue a um acordo.

Audiência Pública
A pedido da deputada estadual Lu-

ciane Carminatti (PT), será realizada nesta 
quinta-feira, 21, uma Audiência Pública na 
Alesc para discutir a execução do progra-
ma Universidade Gratuita. O objetivo do 
programa era oferecer 28,5 mil vagas já no 
primeiro semestre de implementação, mas 
chegou a apenas 5,5 mil. Outros dois pontos 
que deverão ser discutidos no encontro se-
rão a concentração de recursos para os cur-
sos de Medicina e a incerteza de manuten-
ção das bolsas dos participantes do Uniedu, 
antigo programa estadual de fomento ao 
ensino superior.

Carminatti, que é presidente da Comis-
são de Educação da Casa, afi rma que que é 
importante ouvir entidades e discutir junto 
com o governo o que poderá ser melhorado 
para que o Programa Universidade Gratuita 
possa, de fato, universalizar o acesso gra-
tuito ao ensino superior em Santa Catarina.

TecNova
Na próxima terça-feira, 26, o Gover-

no do Estado lançará a terceira edição do 
Programa Tecnova. O projeto é uma parce-
ria com a Fundação de Amparo à Pesquisa 
e Inovação de Santa Catarina (Fapesc) em 
conjunto com a Financiadora de Estudos e 
Projetos (Finep). A seleção das empresas 
será feita através de um edital voltado para 
apoiar no desenvolvimento de novos produ-

tos, bens e serviços e processos inovadores. 
O valor global da chamada pública ultra-
passará os R$ 30 milhões, e o fomento será 
destinado a projetos selecionados em todas 
as mesorregiões catarinenses. O diferencial 
deste ano é que além do valor de subvenção 
econômica principal, cada empresa selecio-
nada pelo Tecnova poderá optar por receber 
recursos de até R$ 75 mil para investir em 
aceleração e até R$ 27 mil para utilizar em 
projetos de internacionalização. 

Economia
A Assembleia Legislativa iniciou o 

repasse de R$ 80 milhões ao governo do 
Estado para serem aplicados em projetos 
regionais, em áreas como saúde e infraes-
trutura. O montante é resultado da economia 
de gestão do Parlamento catarinense e será 
distribuído, de forma inédita, para as ações 
apontadas pelas seis bancadas regionais, 
constituídas na Alesc.

Aeroporto de Navegantes
O senador Esperidião Amin (PP) vol-

tou a defender no Plenário do Senado Fede-
ral a recuperação da segunda pista do Aero-
porto Internacional de Navegantes. A obra 
foi retirada do projeto, de responsabilidade 
da concessionária CCR Aeroportos, sob a 
alegação de que o investimento fi cou de fora 
do edital de concessão do governo federal. 
Para Amin, a decisão afeta diretamente o 
desenvolvimento da região, uma vez que o 
aeroporto é estratégico para o turismo e para 
a economia catarinense. O projeto deveria 
seguir conforme previsto no plano diretor 
de 2013.

Inteligência e Marketing Político 
Na última terça-feira, 19, inaugurou na 

Capital a Agência Vote, de marketing e inte-
ligência política. 

Fundada pelos advogados Jonathan 
Muniz Andrade e Raphael Martins, junta-
mente com o marketeiro Guilherme Pontes, 
a empresa chega com a promessa de revolu-
cionar a forma como a política e a comuni-
cação são conduzidas na região.

No coquetel de inauguração, estiveram 
presentes diversos nomes da política local, 
como o prefeito de Florianópolis, Topázio 
Neto (PSD), o deputado estadual Matheus 
Cadorin (Novo), e o presidente da Câmara 
Municipal, João Cobalchini (MDB). Verea-
dores e pré-candidatos de São José, Palhoça, 
Biguaçu e Governador Celso Ramos tam-
bém foram prestigiar o evento.

SCGÁS em destaque
Santa Catarina se posiciona como o 

terceiro estado com a maior extensão de 
rede de distribuição de gás natural (RDGN) 
no país. De acordo com os dados da Asso-
ciação Brasileira das Empresas Distribuido-
ras de Gás Canalizado (ABEGÁS), o estado 
catarinense fi ca atrás apenas de São Paulo e 
Rio de Janeiro.

Atualmente a Companhia de Gás de 
Santa Catarina (SCGÁS) conta com 1.541 
km de rede construída e prevê ainda um au-
mento de mais 91 km em 2024. A rede está 
presente em 72 municípios e possui mais de 
26 mil consumidores em todo o estado.

Além disso, a SCGÁS é a segunda 
maior distribuidora de gás canalizado do 
país em número de municípios e indústrias 

atendidas e a terceira maior em rede de pos-
tos de GNV com 140 postos interligados. 

Universidade Gratuita deve 
passar por mais mudanças
A audiência pública sobre o Univer-

sidade Gratuita terminou com defi nições 
importantes. Os deputados estaduais vão se 
reunir a partir de abril para tratar de mudan-
ças signifi cativas no programa, que podem 
ser implementadas já no segundo semestre. 
Entre as medidas de urgência estão a redu-
ção de contrapartida para alunos trabalhado-
res de 20 horas semanais para 4 e a inclusão 
de cursos autorizados, não apenas os cre-
denciados, como é hoje. 

O evento foi realizado nessa quinta-
-feira, 21, no plenarinho da Assembleia Le-
gislativa, unindo a Comissão de Educação e 
Cultura e a Comissão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ). A ideia foi trazer questionamen-
tos recebidos de alunos. Os ajustes serão 
incluídos em um projeto de lei que começa 
a ser discutido já em abril, com previsão de 
serem implementados no segundo semestre. 

A deputada Luciane Carminatti (PT), 
presidente da Comissão de Educação e Cul-
tura, destacou a importância desse debate. 
“Trouxe à tona uma realidade que a popu-
lação não tem conhecimento. Os deputados 
se comprometeram, junto com o governo, 
as universidades comunitárias e o setor pri-
vado, a fazerem as alterações necessárias”, 
destaca.

Mais um assunto ainda deve ser deba-
tido é o índice de carência, que conta a ren-
da bruta, prejudicando alguns participantes. 
Outro exemplo é o uso do faturamento das 
propriedades rurais, o que difi culta o acesso 
para fi lhos de pequenos produtores. 

Carminatti afi rma que é preciso garan-
tir acesso ao programa para quem de fato 
precisa, que não é possível brincar com di-
nheiro público, defende Carminatti.  

Participaram também da audiência o 
presidente da Comissão de Constituição e 
Justiça, Camilo Martins (Podemos), o coor-
denador do Fórum em Defesa das Univer-
sidades Comunitárias, Napoleão Bernardes 
(PSD), e o deputado Maurício Eskudlark 
(PL).

A presidente do sistema Acafe, Lucia-
ne Ceretta, também esteve na audiência, 
junto com a pró-reitora de Ensino da Udesc, 
Gabriela Mager. 

Prefeito de Criciúma ameaça 
cortar luz durante evento

Tem gerado polêmica a decisão do pre-
feito de Criciúma, Clésio Salvaro (PSD), 
de não permitir a realização dos shows das 
bandas Planet Hemp, Criolo e outros ar-
tistas locais que se apresentariam no URB 
Music Tour, evento musical que faz parte da 
programação da etapa de Criciúma do STU 
National.

Em suas redes, Salvaro fez questão de 
deixar claro que o evento, que será realiza-
do no Skate Park do Parque Municipal Pre-
feito Altair Guidi, será um evento esportivo 
e musical para a família. Caso os artistas 
queiram fazer qualquer tipo de apologia às 
drogas, criminalização ou sexualidade, ele 
mandará cortar a luz do local e acabará com 
a festa. Isto porque, apesar de não ter dinhei-
ro público no evento, ele será realizado em 
espaço público.

O prefeito ainda mandou mais um reca-
do, que as próximas eleições estão batendo a 
porta e quem não concordar com sua postu-
ra, que proteste nas urnas. 

Os comentários rechaçando a postura 
do prefeito nas redes sociais estão se mul-
tiplicando, mas, isto parece não assustá-lo. 
Salvaro botou a cara a tapa e está pagando 
pra ver.

Julgamento marcado
Foi marcado para o dia 4 de abril, no 

Tribunal Superior Eleitoral, o julgamento do 
senador Jorge Seif (PL) por suposto abuso 
de poder econômico durante a campanha das 
eleições de 2020.

O processo foi aberto pela coligação 
Bora Trabalhar (PSD, Patriota e União Bra-
sil), que acusa Seif de usar um helicóptero 
que teria sido emprestado irregularmente 
pelo empresário Luciano Hang durante par-
ticipação de eventos de campanha, o que te-
ria dado uma vantagem estratégica em rela-
ção aos demais candidatos, uso da estrutura 
da Havan para promoção de Seif e fi nancia-
mento de propaganda eleitoral.

O Tribunal Regional Eleitoral de Santa 
Catarina já havia arquivado o caso, mas, em 
Brasília, teve parecer favorável da Procura-
doria-Geral Eleitoral.

Se Jorge Seif tiver o mandato cassado, 
é possível que sejam realizadas novas elei-
ções para o Senado agora em outubro.    

Dia Mundial da Água Acif
No Dia Mundial da Água, a Associação 

Empresarial de Florianópolis (ACIF) enfati-
za a importância do descarte responsável do 
óleo de cozinha usado. Em Florianópolis, a 
população tem a opção de fazer a sua parte 
com o descarte correto, contribuindo para o 
meio ambiente através do programa ReÓleo. 
Com mais de 120 pontos de coleta (PEVs) 
distribuídos pelos bairros, o programa ofe-
rece uma alternativa para a população se 
desfazer desse resíduo de maneira ecologi-
camente correta, protegendo o ecossistema 
marinho. 

Desde a sua fundação o Programa já ar-
recadou mais de 5.267 milhões de litros de 
óleo, benefi ciando mais de 69 mil pessoas. 

Suinocultura
Na busca por soluções para o ICMS da 

suinocultura catarinense, o Deputado Altair 
Silva (PP) realizou uma audiência na Se-
cretaria de Estado da Fazenda, com a par-
ticipação do Secretário Cleverson Siewert, 
presidente da ACCS Losivanio de Lorenzi e 
outras autoridades. O objetivo foi encontrar 
formas de auxiliar os suinocultores catari-
nenses dando melhores condições e incen-
tivos aos produtores, para que sigam produ-
zindo e investindo em sua propriedade. Essa 
iniciativa representa um passo signifi cativo 
para a melhoria das condições de trabalho 
e competitividade dos produtores de suínos 
em Santa Catarina. A busca por soluções 
para questões tributárias é fundamental para 
garantir a sustentabilidade e o crescimento 
da suinocultura no estado.
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Espaço do Campo

Sexta-feira com tempera-
tura amena em SC

Sexta-feira (22/03)
Tempo: predomínio de nuvens 

em SC, com aberturas de sol no de-
correr do dia na maioria das regiões. 
No Litoral, Vale do Itajaí e Planal-
to Norte, condição de chuva isolada 
nesta manhã.

Temperatura: mais amena em 
todo o estado.

Vento: sul a sudeste, fraco a mo-
derado, com rajadas no litoral.

Sistema: massa de ar frio (alta 
pressão) no litoral Sul do Brasil.

Sábado e Domingo (23 e 24/03)
Tempo: sol entre nuvens em SC, 

mais nublado com chuva isolada na 
Grande Florianópolis, Vale do Itajaí 
e Litoral Norte devido a circulação 
marítima.

Temperatura: amena ao amanhe-
cer e em elevação durante o dia.

Vento: variável de sudeste a nor-
deste, fraco a moderado.

Segunda-feira (25/03)
Tempo: sol entre nuvens em SC.
Temperatura: em elevação.
Vento: nordeste a sul, fraco a 

moderado, com rajadas.

Período: 26/03 a 04/04/2024
Período começa com tempo es-

tável com dias de sol e poucas nu-
vens, e temperatura em elevação em 
SC, com chuva isolada no litoral e 
áreas próximas devido a circulação 
marítima. A partir do dia 28/03 retor-
na a condição de pancadas isoladas 
de chuva na tarde e noite. Próximo 
ao dia 01/04 uma frente fria avança 

por SC, provocando chuva e na se-
quência diminuição da temperatura 
com a chegada de uma massa de ar 
mais frio, que também vai provocar 
circulação marítima (transporte de 
umidade do mar para o continente) 
no litoral.

Fonte: Gilsânia Cruz e Marcelo 
Martins – Meteorologistas Epagri/
Ciram

As informações geradas serão fundamentais 
para para a gestão dos recursos hídricos  em 
Santa Catarina (Foto: Aires Mariga / Epagri)

Os prejuízos da estiagem são mais represen-
tativos na agropecuária comparados aos de-
mais setores da economia catarinense (Foto: 
Aires Mariga/Epagri)

Levantar dados da quantidade de 
água disponível no Oeste Catarinense 
e se ela está próxima de quem precisa, 
para saber onde há escassez e que ações 
podem ser feitas para minimizar essa 
vulnerabilidade. Esse é o objetivo de 
um projeto de pesquisa da Epagri/Ciram 
que destacamos na data de hoje, em que 
se comemora o Dia Mundial da Água. 
Até 2025, o estudo terá informações 
importantes para a gestão dos recursos 
hídricos no Estado, fazendo com que 
a água não falte no setor agropecuário 
diante de fenômenos climatológicos 
como La Niña, que causa seca prolonga-
da e deve voltar a atuar no Sul do Brasil 
no segundo semestre de 2024.

O pesquisador em hidrologia da 
Epagri/Ciram e coordenador do projeto, 
Guilherme Xavier de Miranda Junior, 
relata que os prejuízos da estiagem são 
mais representativos na agropecuária 
comparados aos demais setores da eco-
nomia catarinense. Segundo o Atlas Na-
cional de Desastres Naturais, de 2000 
até 2022 a agricultura e a pecuária de 
Santa Catarina registaram perdas de 

Projeto da Epagri mapeia 
a disponibilidade e a de-
manda por água em SC 

para que esse recurso natu-
ral não falte no Estado

mais de R$17 bilhões por conta da estia-
gem, o que representa 97,70% do total 
de perdas daquele período provocadas 
pela seca.

 “Estiagem causa mais prejuízo que 
enchente e queremos nos preparar para 
que essas perdas não ocorram mais. A 
partir dos dados desse projeto, o setor 
público terá subsídios para avaliar se é 
viável criar projetos estruturais – como 
irrigação, construção de cisternas, barra-
gens ou outras estruturas para captação 
de água – como não estruturais, a exem-
plo recomposição da mata ciliar, reuso 
da água, educação ambiental. O objetivo 
é que se tenha água no local onde preci-
sa dela”, explica Guilherme.

Plataforma de análise de dados
As informações levantadas no pro-

jeto vão alimentar uma plataforma de 
análise permanente de dados e índices 
hidrológicos, que servirão para anali-
sar o risco de vulnerabilidade hídrica 
por município e por bacia hidrográfi ca.  
Guilherme conceitua a vulnerabilidade 
hídrica como uma medida da suscepti-
bilidade de uma região ou área a pro-
blemas relacionados com a água como 
escassez, qualidade inadequada, polui-
ção e outros desafi os relacionados a esse 
recurso natural.

Um dos dados levantados no projeto 
é a demanda de água do setor agropecu-
ário, obtida no cadastro de usuários das 
empresas de abastecimento e na Com-
panhia Integrada de Desenvolvimento 
Agrícola de SC (Cidasc). Já a infraes-
trutura hídrica faz parte de registros da 
Secretaria de Estado do Meio Ambiente 
e Economia Verde (SEMAE). Dados 
hidrológicos da área do projeto como 
a precipitação, vazão, entre outros, es-
tão na Epagri ou em outras institui-
ções como Agência Nacional de Águas 
(ANA), Agência Nacional de Energia 
Elétrica (ANEEL). Também serão usa-
dos dados de sensoriamento remoto para 
ter informações detalhadas do volume 
de água armazenado.

“Em alguns pontos existe mais de-
manda que oferta. Com a plataforma, 

queremos criar indicadores específi cos 
de vulnerabilidade hídrica, combinando 
diversos dados e fatores relevantes para 
determinadas áreas. O projeto inicia no 
Oeste Catarinense por ser a região com 
mais concentração de empreendimento 
agropecuários e consequentemente de 
mais demanda hídrica para essas ativi-
dades”, diz Guilherme.

Este é um dos diversos projetos de 
pesquisa que estão em andamento na 
Epagri relacionados à qualidade da água 
no Estado. Junto a eles, a Empresa de-
senvolve diversas ações no campo com 
esse objetivo.

Ações para conservação da água 
diante de eventos climáticos
A Epagri preconiza a adoção de 

boas práticas agronômicas para a mi-
tigação dos impactos das adversidades 
climáticas na agricultura que causam a 
falta de água. Dentre as ações realizadas 
pela extensão rural da Epagri nas pro-
priedades catarinenses estão a implan-
tação de tecnologias de conservação do 
solo e da água, proteção de nascentes e 
matas ciliares e captação e armazena-
mento de água. De 2023 para cá, foram 
alcançados os seguintes resultados:

• 12.802 famílias foram assisti-
das em práticas de conservação do solo, 
tais como promoção da cobertura do 
solo, rotações de culturas e mínimo re-
volvimento do solo. Isso abrange uma 
área de 21 mil hectares, dos quais 942 
hectares foram terraceados e 509 no-
vas áreas foram implementadas com o 
Sistema Plantio Direto de Hortaliças 
(SPDH).

• 755,5 mil m³ de água foram ar-
mazenados em reservatórios ou cister-
nas, e mais de 400 hectares foram equi-
pados com algum sistema de irrigação.

•  409 propriedades receberam 
proteção para nascentes, a exemplo das 
fontes modelo Caxambu, e foram esta-
belecidos 67,8 hectares de novas áreas 
para a implantação de matas ciliares, vi-
sando a sua recuperação.

Viabilização de acesso às políticas 
públicas

A Epagri é a responsável pela ope-
racionalização das políticas públicas 
estaduais e federais que permitem o 
acesso de recursos pelos agricultores.   
Em 2023, os técnicos da Empresa ela-
boraram 1809 projetos que permitiram 
o acesso de mais R$52,6 milhões para 
investimentos em captação, armazena-
mento e distribuição de águas nas pro-
priedades. 

Fonte: Epagri
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Esportes

Tiro Esportivo de Jara-
guá do Sul é campeão 

da etapa de abertura do 
Catarinense

Atual campeão estadual, o Clube de 
Atiradores Jaraguá (CAJ/Secel) iniciou 
a edição 2024 do Campeonato Catari-
nense com o pé direito ao ser campeão 
da 1ª etapa de Carabina Apoiada, no últi-
mo sábado (16), na Associação Esporti-
va e Cultural 1º de Maio, em Pomerode. 
Para chegar a conquista, a equipe somou 
1.196 pontos. Ibirama, com 1.193, e 
Clube Pomerode, com 1.191, completa-
ram o pódio.

Já no Individual, Paulo Otovicz teve 
o melhor resultado ao fi car em terceiro 
lugar geral, enquanto Tiago Perin foi o 
quinto. Ambos somaram 200 pontos.

Nas medalhas por categoria, Luís 
Cláudio Siewerdt foi prata e Cláudio 
Schmidt bronza na ‘A’, Jackson Bor-
chardt fi cou com a prata na ‘B’ e Celso 
Perin garantiu ouro na ‘C’.

“Os jaraguaenses seguem fi rmes 
nesse início de campeonato para manter 
a liderança desde o princípio e iniciar a 
caminhada para mais um ano de boas 
conquistas na modalidade”, disse o téc-
nico e atleta Samuel Lopes. Neste sába-
do (23), acontece a 1ª etapa do Estadual 
de Carabina Livre, em Blumenau.

Resultado por equipes da 1ª 
etapa:

1º CAJ/Secel - 1.196 pontos
2º Ibirama - 1.193 pontos
3º Pomerode (Clube Pomerode) - 

1191 pontos
4º Pomerode (Clube 1º de Maio) - 

1.190 pontos
5º Timbó - 1.189 pontos
6º Brusque - 1.188 pontos

Defi nidos os semifi nalis-
tas do Catarinense Fort 

Atacadista 2024
Com a realização dos jogos de 

VOLTA do Catarinão 2024, foram defi -
nidos os semifi nalistas do campeonato. 

Figueirense x Barra (3x1 – 1x3 – 
4x5 nos pênaltis)

Avaí x Joinville (1x1 – 4x0)
Marcílio Dias x Brusque (1x1 – 0 x 

0 – 3x5 nos pênaltis)
Criciúma x Hercílio Luz (1x1 – 

2x1)

Com estes resultados tivemos os 
seguintes confrontos nas partidas de 
IDA, pelas semifi nais:

20/03: Brusque x Avaí;
21/03: Barra x Criciúma;

As partidas de VOLTA acontecerão 
neste sábado(23) Avaí x Brusque e no 
domingo(24) Criciúma x Barra. 

 As fi nais serão disputadas nos sá-
bados seguintes, IDA (30/03), e VOLTA 
(06/04).

Com informações da Federação 
Catarinense de Futebol

FPF defi ne data, horário 
e locais das semifi nais do 

Campeonato Paulista
A Federação Paulista de Futebol 

defi niu nesta quarta-feira data, horário 
e locais das semifi nais do Campeonato 
Paulista.

O Santos recebe o Red Bull Bra-
gantino no dia 27 de março (quarta-
-feira), às 20h30 (de Brasília), na Neo 
Química Arena. Já o Palmeiras encara 
o Novorizontino no dia seguinte, às 
21h35, no Allianz Parque.

A semifi nal é em jogo único. Ou 
seja, caso o embate termine empatado, a 
decisão de quem vai à fi nal será decidi-
da nos pênaltis.

Para chegar na semifi nal, o Santos 
bateu a Portuguesa nos pênaltis após 
empate de 0 a 0 no tempo normal na Vila 
Belmiro. O Bragantino venceu a Inter de 
Limeira por 3 a 0, no Nabi Abi Chedid.

O Palmeiras, por sua vez, goleou a 
Ponte Preta por 5 a 1, na Arena Barueri. 
O Novorizontino superou o São Paulo, 
em pleno Morumbis, nos pênaltis após 
empate de 1 a 1 no tempo normal.

Fonte: Gazeta Esportiva

Palmeiras e São Paulo 
conhecem datas, locais 
e horários dos jogos da 

fase de grupos da Liber-
tadores

A Conmebol defi niu na noite des-
ta terça-feira os detalhes dos jogos da 
fase de grupos da Copa Libertadores da 
América de 2024. Palmeiras e São Pau-
lo, que tiveram seus grupos em sorteio 
realizado na segunda-feira, conheceram 
as datas, horários e locais das seis roda-
das dessa fase da competição. Ambos os 
times estrearão fora de casa.

O Palmeiras está no Grupo F, jun-
to com Independiente del Valle (EQU), 
San Lorenzo (ARG) e Liverpool (URU). 
O Verdão estreará fora de casa, contra o 
San Lorenzo, no dia 3 de abril, quarta-
-feira. A bola rola às 21h30 (de Brasí-
lia), no Estádio Bidegain, em Buenos 
Aires, na Argentina.

Na segunda rodada, o Palmeiras 
enfrenta o Liverpool (URU), em jogo 
que deve acontecer no Allianz Parque, 
no dia 11 de abril. Na tabela divulgada 
pela entidade, o local ainda não está de-
fi nido. Em seguida, no dia 24, a equipe 
viaja para o Equador para enfrentar o 
Independiente del Valle. O rival da quar-
ta rodada será o Liverpool, no dia 9, no 
Centenario. Enquanto isso, o Verdão terá 
o mando de campo das quinta e sexta ro-
dadas, contra Independiente del Valle e 
San Lorenzo, que acontecem no dia 15 
e 16 de maio.

O São Paulo ocupa o Grupo B assim 
como Talleres (ARG), Barcelona (EQU) 
e Cobresal (CHI). O Tricolor estreia no 
dia 4 de abril, quinta-feira, contra o Tal-
leres. A bola rola às 21 horas, no Estádio 
Mario Alberto Kempes, em Córdona, na 
Argentina.

Já na segunda rodada, que acontece 
em 10 de abril, o time comandado por 
Carpini faz a estreia no Morumbis, con-
tra o Cobresal. Na sequência, o Tricolor 
encara o Barcelona, em Guayaquil, no 
dia 25 de abril, pela terceira rodada, e 
depois, duela com o time chileno, des-
sa vez fora de casa, no dia 8 de maio. 
Na quinta rodada, o São Paulo recebe o 
Barcelona, no dia 16 de maio. Por fi m, 
encerra a fase de grupos no Morumbis 
em duelo com o Talleres, no dia 29.

Ainda, outros Atlético-MG, Bota-
fogo, Grêmio, Flamengo e Fluminense 
são os outros brasileiros que buscam a 
Glória Eterna.

Jogos do Palmeiras na fase de 
grupos

3 de abril - San Lorenzo x Palmei-
ras;

11 de abril - Palmeiras x Liverpool;
24 de abril - Independiente de Valle 

x Palmeiras;
9 de maio - Liverpool x Palmeiras;
15 de maio - Palmeiras x Indepen-

diente del Valle;
30 de maio - Palmeiras x San Lo-

renzo;

Jogos do São Paulo na fase de 
grupos

4 de abril - Talleres x São Paulo;
10 de abril - São Paulo x Cobresal;
25 de abril - Barcelona SC x São 

Paulo;
8 de maio - Cobresal x São Paulo;
16 de maio - São Paulo x Barcelona 

SC;
29 de maio - São Paulo x Talleres;

Fonte: Gazeta Esportiva

Copa Libertadores da 
América de 2024
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

Brasileiros Amanda Go-
mes e Wagner Carvalho 
vencem “Olimpíada do 
balé” do Teatro Bolshoi

Ambos se formaram pela Escola do 
Teatro Bolshoi em Joinville e hoje atu-
am na Rússia.

A bailarina goiana Amanda Gomes, 
26 anos, e o catarinense Wagner Carva-
lho, também com 26 anos, obtiveram as 
medalhas de prata e de ouro, respectiva-
mente, na categoria dueto, no XIV Con-
curso Internacional de Ballet, do Teatro 
Bolshoi, em Moscou.

A tradicional competição, vista 
como a “Olimpíada” do ballet, ocor-
re a cada quatro anos e chegou ao fi m 
no último dia 10. Jovens competidores 
entre 18 e 27 anos de diversos países, 
como Japão, Coreia do Sul, Itália, Reino 
Unido e Rússia, entre outros, estavam 
na corrida do prêmio, que foi entregue 
durante cerimônia no sábado (11).

Amanda e Wagner, que são Primei-
ros Bailarinos do Teatro da Ópera e Bal-
let do Tatarstão, na cidade de Kazan, co-
meçaram a carreira na Escola do Teatro 
Bolshoi em Joinville.

O tempo passa e a gente entende 
que não adianta forçar o encaixe, não 
adianta insistir em portas que não estão 
destinadas a serem abertas.  Depois de 
um tempo a gente só quer o que é leve, 
recíproco e verdadeiro.  Com o tempo a 
gente passa a carregar na mala somen-
te a vontade de ser feliz e vai deixando 
todo o resto para trás.

Instituto Escola do Teatro Bolshoi 
no Brasil

A Escola do Teatro Bolshoi em 
Joinville comemorou o feito de seus 
ex-alunos “Orgulho, Amanda e Wagner 
foram premiados como "Artistas do Ano 
com a melhor Performance Clássica" de 
um país parceiro. Parabéns, Amanda e 
Wagner, por mais essa conquista e por 
representarem tão bem o talento brasi-
leiro nos palcos internacionais!

Com informações da Russia 
Beyond

Programa de incentivo 
à cultura tem inscrições 
abertas para novos pro-

jetos
A Fundação Catarinense de Cultu-

ra (FCC) abriu nesta sexta-feira, 15 de 
março, as inscrições do Programa de 
Incentivo à Cultura (PIC). Proponentes 
com interesse em cadastrar uma propos-
ta, devem acessar a plataforma Prosas.

O PIC é uma ferramenta de fo-
mento para viabilizar projetos culturais 
catarinenses, por meio de renúncia fi s-
cal do Imposto de Operações Relativas 
à Circulação de Mercadorias e sobre 
Prestações de Serviços de Transporte 
Interestadual e Intermunicipal e de Co-
municação (ICMS). “O Programa de 
Incentivo à Cultura é investimento. Re-
fl ete na economia, no aumento da arre-
cadação e na renda da cadeia produtiva 
do setor artístico e cultural. Possibilita 
que projetos fi quem mais grandiosos e 
cheguem a mais pessoas”, afi rma o pre-
sidente da FCC, Rafael Nogueira.

Em 2023, foram aprovadas cartas 
de captação de 120 projetos, provenien-
tes de 40 municípios catarinenses. So-
madas, as cartas ultrapassaram R$ 60 
milhões. Para o governador Jorginho 
Mello, é a comprovação de que as ati-
vidades culturais chegam as todas as re-
giões do estado. "É uma ação que soma 
para o setor em Santa Catarina. Todas as 
cidades e regiões catarinenses têm algo 

cultural e interessante para mostrar".

Mais informações e tutoriais sobre 
o PIC estão disponíveis na área especial 
do Programa no site da Fundação Cata-
rinense de Cultura

Segunda edição do Troca-
-Troca de Livros progra-

mada para sábado
Desta vez, cerca de 200 títulos se-

rão colocados à disposição da comuni-
dade

A Biblioteca Pública Municipal Rui 
Barbosa promove no sábado (23), a par-
tir das 9 horas, a segunda edição do Tro-
ca-Troca de Livros. O primeiro evento, 
em 9 de fevereiro, teve uma resposta 
positiva do público que compareceu e 
aprovou o projeto.  

Para participar é preciso que os 
exemplares estejam em bom estado de 
conservação. A proposta estimula o há-
bito da leitura e, também, representa 
uma oportunidade para conhecer pesso-
as que curtem vários estilos literários. 

Desta vez, cerca de 200 títulos de 
literatura infantil, conhecimento geral, 
autoajuda, literatura infantojuvenil e ro-
mance serão colocados à disposição da 
comunidade. "Todos saem ganhando, o 
munícipe não investe na aquisição e a 
biblioteca diversifi ca o acervo", explica 
a supervisora da biblioteca, Meury Gei-
ze da Silva. 

Fonte: AsCom da Prefeitura de Ja-
raguá do Sul
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Na CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech)

Há tempos, os chefs dos melhores 
restaurantes do mundo são celebrados 
por serem irracionais em relação à co-
mida que servem. No Eleven Madison 
Park, eles buscaram descobrir o que 
poderia acontecer se fossem igualmen-
te irracionais em relação à forma como 
fazem as pessoas se sentirem.

Quando Will Guidara assumiu o 
comando, o Eleven Madison Park era 
uma brasserie de duas estrelas que pas-
sava por difi culdades. Onze anos depois, 
já era um restaurante quatro estrelas do 
New York Times, com três estrelas Mi-
chelin e eleito o melhor restaurante do 
mundo. Como Guidara e sua equipe 
conseguiram essa transformação sem 
precedentes? Oferecendo uma hospitali-
dade tão memorável e exagerada que só 
pode ser descrita como irracional.

Cantinho da Literatura

Publicado pela primeira vez em 
1975, este livro vem sendo lido por ge-
rações e gerações. A narrativa do ado-
lescente Roberto Lopes Mascarenhas 
sobre o drama vivido por sua família 
tem comovido os leitores de todas as 
idades. Seu irmão mais velho, Renato, 
excelente fi lho, estudioso, ativo, funda-
dor de uma associação de jovens do co-
légio com a fi nalidade de atuar nas co-
munidades carentes, envolve-se com as 
drogas através de um colega da escola: 
Você se lembra daquele dia em que eu 
estava com dor de cabeça e o Mário me 
deu aquele comprimido? Pois bem, era 
droga. Eu não sabia, você entende.

Os trafi cantes não querem que os 
estudantes corram risco para adquirirem 
a erva, por isso convidam a irem às suas 
casas. Isso até viciar o estudante e se o 
estudante conseguir viciar outro estu-
dante, tem desconto de dez por cento. A 
mudança brusca no comportamento de 
Renato desequilibra a família e leva o 
pai a cometer uma tragédia.

Antagonismos políticos sempre 
existiram. Há décadas, considerar-se 
de esquerda ou de direita tem uma dose 
de infl uência nas escolhas pessoais. No 
entanto, desde as eleições de 2018, tal 
importância atingiu outra dimensão na 
vida dos brasileiros, causando uma po-
larização política sem precedentes.

Do supermercado ao restaurante, 
da loja de roupas ao destino das férias, 
cada pequena escolha é impactada pela 
política. Mas não só isso, vemos um dis-
tanciamento signifi cativo entre amigos 
de longa data e parentes, que, antes pró-
ximos, deixam de conversar. Como che-
gamos a esse ponto? Por quê? Nessas 
condições, quais desafi os surgem para o 
futuro que parece ser tão dividido?

Há dois caminhos na vida: o cami-
nho da segurança e o da paixão.

Sempre encontramos essa encruzi-
lhada.

E, todos os dias, fazemos uma es-
colha.

Que escolha você tem feito?
Cada um de nós tem um potencial 

único que nos foi dado ao nascer, mas se 
vamos cultivá-lo ou não depende apenas 
de nós mesmos. Em seu sentido mais 
puro, a paixão é a razão para estarmos 
aqui - e escolher segui-la é a jornada 
mais importante da nossa vida.

Às vésperas de seu casamento, Ca-
roline Cliburn viaja para a Escócia com 
o irmão caçula Jody para investigar o 
desaparecimento do irmão mais velho, 
que não vê há anos, e repensar seus 
sentimentos; afi nal, vai se unir a um ho-
mem que sua madrasta julgou adequa-
do para ela. No entanto, um acidente e 
uma nevasca inesperada para o mês de 
abril deixam-nos isolados, obrigando-
-os a procurar abrigo numa casa pró-
xima, propriedade de Oliver Cairney, 
próspero executivo londrino. A atração 
entre os dois é recíproca. Uma vizinha, 
porém, frustra as expectativas de Caro-
line, alertando que ele é noivo. Sem avi-
sar, ela e Jody deixam a residência sem 
dizer adeus ou obrigado. Mas o destino 
fará com que se reencontrem. Ambos 
estão prestes a cometer erros terríveis, 
e talvez esse encontro consiga salvar e 
libertar um ao outro.
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Turismo e Viagens

"A Destino Turismo agora é Proattivi Ne-
gócios Sustentáveis, expandimos nossa 
atuação, mas o amor e dedicação pelo tu-
rismo e sustentabilidade regional continu-
am os mesmos!"

Valéria Assis de Oliveira – Turismóloga e 
Consultora de Viagens e Turismo – Região 
Vale dos Encantos – SC

Daniela Vieira Prenzeler – Turismóloga e 
Consultora em Sustentabilidade e Finan-
ças

DESTINO TURISMO
47 99924-4064 (Contato para pacotes e 
reservas – Whatsapp)
Instagram: @destinoturismo_
@destinoasavessas

PROATTIVI NEGÓCIOS 
SUSTENTÁVEIS

47 99230-8450
Instagram: @proattiviconsultoria

Ministério do Turismo, que sele-
ciona candidaturas à disputa promovida 
pela ONU Turismo, estimula a partici-
pação de localidades no processo, que 
proporciona visibilidade a destinos na-
cionais

Termina neste domingo (24.03) o 
prazo para a inscrição de destinos bra-
sileiros no concurso “Melhores Vilas 
Turísticas” da ONU Turismo, que reco-
nhece localidades onde a promoção da 
diversidade cultural e natural é adotada 
como ferramenta de desenvolvimento 
sustentável. As candidaturas nacionais 
devem ser apresentadas ao Ministério 
do Turismo, que vai indicar oito repre-
sentantes do país à disputa.

O concurso busca transformar o 
turismo em um catalisador da prosperi-
dade e do bem-estar rural, alinhado aos 
Objetivos de Desenvolvimento Susten-
tável (ODS) da Organização das Nações 
Unidas (ONU). Podem participar enti-
dades públicas, privadas, associações, 
pessoas físicas e jurídicas representantes 
de comunidades que adotam estratégias 
inovadoras para fortalecer o turismo 
em áreas rurais, enviando propostas ao 
e-mail candidaturas@turismo.gov.br.

O ministro do Turismo, Celso Sa-
bino, reforça o incentivo à participação 
no processo. “O Brasil, na condição de 
país-membro da ONU Turismo, apoia o 
concurso e estimula a apresentação de 
candidaturas por interessados de todo 
o país. A participação nessa seleção 
contribui para impulsionar o desenvol-
vimento do turismo no Brasil, além de 
proporcionar visibilidade às experiên-
cias singulares que o país tem a ofere-
cer”, argumenta.

Atenção, gestores! Termina no domingo(24) o 
prazo para participar do concurso “Melhores 

Vilas Turísticas”

O concurso exige requisitos a 
exemplo de ter baixa densidade popu-
lacional, dispor de atividades tradicio-
nais preservadas e compartilhar os va-
lores e o estilo de vida da comunidade. 
As vencedoras recebem um selo, que 
as identifi ca como exemplos, além de 
participarem de uma rede mundial para 
a troca de experiências, boas práticas, 
conhecimentos e oportunidades de for-
talecimento do turismo rural.

A seleção, criada em 2021, já con-
sagrou a Rota do Enxaimel, de Pomero-
de (SC). O roteiro abriga a maior con-
centração de casas no estilo enxaimel 
fora da Alemanha, técnica que consiste 
na montagem de paredes a partir de vi-
gas de madeira encaixadas e preenchi-
das com tijolos de argila. O percurso 
proporciona experiências ligadas ao 
patrimônio imigratório, produtos agrí-
colas e coloniais, artesanato e trilhas 
ecológicas, incluindo, ainda, parques, 
museus e cervejarias.

Seleção
A ONU Turismo fará a seleção a 

partir das indicações de seus países-
-membros, como o Brasil. As escolhi-
das, cujo anúncio vai ocorrer no tercei-
ro trimestre de 2024, serão avaliadas 
por um conselho consultivo externo in-
dependente, composto de especialistas. 
Até o momento, 74 vilas de quase 40 
países alcançaram o reconhecimento. 
Além disso, outras 54 foram selecio-
nadas para participar de um programa 
de modernização, onde recebem acon-
selhamento técnico e oportunidades de 
networking.

Fonte: Texto: AsCom MTur – Foto: 
Crédito: Rota do Enxaimel (Pomerode-
-SC)

Cerca de mil municípios 
precisam atualizar seu 

cadastro no Mapa do Tu-
rismo Brasileiro

Ação é anual e garante ao gestor o 
desenvolvimento de políticas públicas 
para o setor

Entre os meses de março e abril, 
1.013 cidades precisam renovar sua 
adesão ao programa. Os cadastros não 
renovados após o prazo estipulado serão 
automaticamente excluídos do Mapa 
do Turismo Brasileiro. Mantenham-se 
atentos aos prazos de renovação, uma 
vez que o recadastramento é obrigató-
rio e, desde o ano passado, a plataforma 
está disponível para a renovação e até 
mesmo para o cadastro de novas cida-
des.

Para auxiliar os municípios, regiões 
e estados a não perderem o prazo, o Mi-
nistério do Turismo está emitindo noti-
fi cações via Sistema de Informações do 
Mapa do Turismo Brasileiro – SISMA-
PA 2.0, com 60 dias de antecedência à 
data de vencimento dos registros.

A participação no Mapa do Turismo 
Brasileiro é aberta a todas as cidades do 
país, contanto que observem os critérios 
estabelecidos na Portaria Ministerial nº 
41/2021, os quais foram construídos em 
conjunto com as Unidades da Federa-
ção. Além disso, os estados e o DF po-
dem estabelecer exigências adicionais, 
que devem ser igualmente respeitadas.

Posteriormente ao preenchimento 
das informações, municípios, estados 
e o Distrito Federal, por meio de seus 
órgãos ofi ciais de turismo, têm até 30 
dias corridos para revisar e homologar 
os cadastros no sistema SISMAPA e 
enviar para aprovação do Ministério do 
Turismo. A Pasta tem até 15 dias corri-
dos para realizar a aprovação e publicá-
-lo no Mapa do Turismo. Após a inclu-
são, o cadastramento terá validade por 
01 (um) ano.

Painel
No site www.mapa.turismo.gov.br 

os gestores têm acesso, podem acompa-
nhar os resultados e gerar relatórios em 
formatos como Excel, PDF e Dashbo-
ard, o que simplifi ca a visualização das 
informações cadastradas pelo SISMA-
PA.

Conheça o Brasil: 
VOANDO

Lançado pelo Ministério do Tu-
rismo e o Ministério de Portos e Aero-
portos, em parceria com a ABEAR e as 
empresas aéreas, o programa tem o ob-
jetivo de impulsionar o setor de viagens 
no país por meio de ações e medidas que 
serão desenvolvidas pelos envolvidos.

A iniciativa une esforços do gover-
no federal e da iniciativa privada para 
que mais brasileiros voem e conheçam 
o Brasil, com a adoção de benefícios 
como o Stopover. 

Stopover
A modalidade, já oferecida pela 

Gol e a Latam em Brasília (DF) e São 
Paulo (SP), permite que, com apenas 
uma passagem aérea, clientes conheçam 
uma localidade intermediária antes de 
seguir viagem ao destino fi nal.

Fonte: MTur
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“Adequamos o Universidade Gratuita, modifi cando alguns pontos desde quando iniciamos o programa” 

Aristides Cimadon, Secretário de Estado 
da Educação (Foto: SED/Divulgação)

Um dos maiores projetos de 
campanha do governador Jorgi-
nho Mello (PL), lançado em agosto 
de 2023, o programa Universidade 
Gratuita, acaba de entrar em uma 
nova fase, a de inscrição dos estu-
dantes no projeto. Contudo, ainda 
há discussões sobre os detalhes do 
programa e já é sabido que ele pre-
cisará passar por novas mudanças. 

Esta semana, uma Audiên-
cia Pública realizada a pedido da 
Comissão de Educação da Assem-
bleia Legislativa de Santa Catarina 
(Alesc) tratou sobre estas altera-
ções necessárias.  Os ajustes serão 
incluídos em um projeto de lei que 
começa a ser discutido já em abril, 
com previsão de serem implemen-
tados no segundo semestre. 

A coluna conversou com o Se-
cretário do Estado da Educação, 
Aristides Cimadon, e com a presi-
dente a Comissão de Educação da 
Alesc, a deputada estadual Lucia-
ne Carminatti (PT), sobre este novo 
momento do programa e o que po-
derá mudar. Confi ra:

Pelo Estado - Com o início das 
inscrições para estudantes há pouco 
mais de uma semana, quando o be-
nefício começa a ser concedido aos 
alunos?

Aristides Cimadon - A previsão 
é de que a concessão dos benefícios 
aconteça entre os dias 10 e 22 de 
abril, conforme o cronograma que 
está disponível no site da Secretaria 
de Estado da Educação. Aqueles que 
forem selecionados irão receber os 
valores das mensalidades que já fo-
ram pagas neste primeiro semestre 
de 2024 em retroativo.

PE - Quantas vagas estão dispo-
níveis para este primeiro semestre?

Aristides Cimadon – Não é fei-

ta a distinção por semestre. A expec-
tativa é atender até 42 mil estudantes 
no ano de 2024. Este número pode 
variar, para mais ou para menos, a 
depender do valor das mensalidades 
dos cursos que os estudantes con-
templados estejam matriculados. É 
importante considerar também as 
mudanças na legislação, como a que 
prevê a admissão apenas de estudan-
tes matriculados em cursos presen-
ciais a partir deste semestre.

PE - Uma das contrapartidas 
dos estudantes para receber as bolsas 
do Estado é a realização de trabalho 
para a sociedade. Como poderá ser 
feita a comprovação desse trabalho?

Aristides Cimadon - A com-
provação será feita por meio de 
uma declaração emitida nos órgãos 
e entidades que fi rmarem Termo 
de Cooperação com a instituição 
universitária. Essa declaração será 
entregue pelo estudante na institui-
ção universitária, que vai validar 
e fi rmar o documento para, depois, 
inserir no sistema informatizado da 
SED. Todas as informações sobre a 
contrapartida do estudante serão de-
talhadas nos Termos de Cooperação, 
onde constarão os projetos a serem 
desenvolvidos, os responsáveis pelo 
acompanhamento e validação dessas 
horas.

PE - Como a SED percebeu as 
últimas mudanças pelas quais o pro-
grama passou, como a do Cálculo do 
Índice de Carência e concessão do 
benefício somente para cursos pre-
senciais?

Aristides Cimadon - A pedi-
do do próprio governador Jorginho 
Mello, adequamos um pouco o Uni-
versidade Gratuita, modifi cando al-
guns pontos do decreto de quando 
iniciamos o programa. Por exemplo, 
tínhamos dado uma ênfase muito 
grande no impacto da mensalidade 
sobre a renda e isso difi cultou a es-
colha mais ampla em diferentes tipos 
de cursos. Foi importante iniciarmos 
o programa ainda no primeiro ano 
de gestão, porque percebemos os 
pontos que precisavam ser ajustados 
para este semestre e fi zemos as ade-
quações necessárias.

PE - Recentemente, uma reu-
nião do governador com uma comi-
tiva da Ampesc discutiu as formas 
para garantir que o auxílio fi nancei-
ro irá contemplar estudantes de todo 
o sistema privado de ensino. Como 
isso irá acontecer?

Aristides Cimadon – Atualmen-
te, o governo do Estado já oferece o 
Fumdes, que é o Fundo Estadual de 
Apoio à Manutenção e ao Desenvol-
vimento da Educação Superior. Este 
programa de assistência fi nanceira 
favorece a permanência de estudan-
tes nas universidades privadas.

PE - Ainda falando sobre educa-
ção, há algumas semanas foi anun-
ciado pelo Governo Federal que 
Santa Catarina irá receber mais três 
Institutos Federais. Qual o impacto 
disso na educação e formação pro-
fi ssional dos catarinenses?

Aristides Cimadon – É impor-
tante que os nossos jovens tenham 
a oportunidade de se preparar para 
o mercado de trabalho. A demanda 
por esses profi ssionais tem cresci-
do signifi cativamente nos últimos 
anos. Por isso, no início deste ano 
lançamos os cursos técnicos do pro-
grama CaTec, Catarinense Técnico, 
em todas as regiões de Santa Cata-
rina. Hoje, temos mais de 5 mil es-
tudantes do Ensino Médio da Rede 
Estadual matriculados e já cursando. 
Além disso, temos os 20 Cedups na 
Rede Estadual de Ensino de Santa 
Catarina, com mais de 11 mil estu-
dantes matriculados. E, neste ano, 
iremos lançar um edital, onde faremos 
cursos técnicos com o sistema S, as 
instituições comunitárias, os próprios 
institutos federais e aquelas instituições 
que quiserem ser parceiras, para que o 
nosso estudante que faz o Ensino Mé-
dio normal nas nossas escolas públicas 
estaduais possa escolher também fazer 
um curso técnico concomitante.

PE - Para a senhora, quais os 
principais pontos a serem alterados 
no programa?

Luciane Carminatti -  Os princi-
pais pontos de alteração do programa 
podem ser divididos em dois. O pri-
meiro que trata da entrada dos novos 
cursos autorizados, não somente dos 
credenciados, no programa de bol-
sas, além da carga horária de trabalho 
para os alunos trabalhadores. Como 
está hoje, a carga deveria ser de 4 
horas semanais, mas para quem tra-
balha isto fi ca mais difícil. Isto ainda 
será discutido pelas entidades res-
ponsáveis, mas a correção deve ser 
imediata, porque já temos um con-
senso. O outro critério que devemos 
aprofundar é sobre o critério de renda 
bruta, renda líquida e faturamento. O 
esquema, hoje, por exemplo, exclui 
fi lhos de pequenos agricultores que 
têm uma produção maior, mas que a 
renda fi nal é bem pequena. 

PE - Como presidente da Comis-
são de Educação, poderia nos dizer 
quais são os impactos do programa 
para a educação do Estado?

Luciane Carminatti - O Progra-
ma vai na linha de tudo que o Esta-
do vem fazendo para garantir que o 
ensino superior esteja presente em 
regiões onde não se tem acesso ao 
ensino público superior, tanto federal 
quanto estadual. Esse modelo catari-
nense, que tem um desenho de uni-
versidades comunitárias espalhadas 
por diversas regiões, ou mesmo do 
ensino privado, colocou o estado em 
segundo lugar no país em número de 
jovens no ensino superior. Porém, a 
grande preocupação que nós temos 
é que os alunos de maior carência e 
dos mais diferentes cursos, de fato, 
sejam contemplados. 

Como presidente da Comissão 
de Educação, não abrirei mão do pa-
pel estratégico que as universidades 
que recebem dinheiro público têm de 
garantir as licenciaturas para formar 
professores. 

Luciane Carminatti, presidente da Comis-
são de Educação Alesc(Foto:Agência AL)


